チャン ポン

ずれにある一番大きな木の下で待っててくれる約束でした。 きまってお母さんが会いにきてくれるからです。それも、 いちばんおお やくそく

雨がふると、

公園のベンチのそばにうすく広がった水たまりができょうきん かあ

した。そこで、お母さんとたっくんのピッ チャン ポンがはじま

る のです。 ま

給食 きゅうしょく 全 ぜ 部 ぶ 食べたかな」

「ピッ チャン ポン」

公園のは

水たまりの中で、 長ぐつをはいたたっくんとおかあさんが跳びはね

ます。

「ピーマン きらい のーこった」

「ピッ チャン ポン」

ポンにあわ おうちや学校でのできごとを、たっくんとお母さんはピッ せておはなしします。

たっくんは一年生です。

半年前にお母さんといっしょに暮らせなくなってから、
はんとしまえ
かぁ たっくん

とつぜん おはな しができなくなりました。 なぜだかきゅうに声が

でなくなったのです。

は

チ

ヤン

しょうがっこう にゅうがく

くんをつれて学校へ行きました。 でも、ことし小学校へ入学の予定だったので、 耳はだいじょうぶ、先生やみんな お父さんはたっ

のはなすこともわかるので、そのまま学校に通ってもよいことにな

り ま た。

お父さんはお仕事で忙しいので、たっくんはひとりでかさをさ 入学の日からずっと、 雨が降りつづいていました。

て学校から帰りました。とちゅうで、公園のベンチのそばに水た がっこう こうえん

まりを見つけました。お母さんといっしょにお買物のかえり、

りを見つけては、ふたりでピチャピチャはねてあそんだことを思

いだしました。

ま

水たまりのはしっこを、長ぐつの先でふんづけました。

なが とき

すると、ピッという声がしました。

たっくんはおどろきましたが、もう一回、こんどは左のくつで

ふんでみました。

チャンという声がきこえました。

あれっと思って顔をあげると、

「ポン」

といって、 かさをさしたお母さんが水たまりの中にとびこんでき

ました。

「お母さんだ」

ジ ャブジャブしぶきをあげながら、 たっくんはかさを投げだしてお

母さんにしがみつきました。

「どこいってたの」

泣きながらたっくんは言いました。

たっくん、ほら声が 出てる」

ぱ お母さんもかさをほおりだして、たっくんを抱きあげました。 いほおずりして、たっくんがくるしくなるくらい強く抱きしいほおずりして、たっくんがくるしくなるくらい強く抱きし めま

ま お母さんといっしょだと、 た。 リズムをつけてちょうしをつけると、もっとうまくいきま たっくんは声をだし 7 おはな が でき

5

た。

した。 元気かな」

「ピッ チャン ポン」

「となりの フースケ

三匹さんびき 子こネコ うまれたよ」

「ピッコに チャンコに ポンコだね」

はねまわって、 ふたりとも息が切れましいき た。

「タイムだよ」

お母さんはぬれたベンチに腰かけて、たっくんをおひざにのせましか。

6

お母さんのうでの中で、 たっくんは胸が <sup>tua</sup> あったかくなるのを感じて

1 ました。

青やピンクのあじさいの花が、

はな 公園のところどころで咲き始めてい

ま した。

からきょうはもうおしまい。 雨め の中で一時間、 これ . は最初にお母さんと約束したことでした。 たっくんはひとりでおうちへ帰る時間で

す。

「ずっと雨だといいな」 したは晴れるけど、 たっくんのたんじょう日は雨だから」

あ

「ほんと、でもどうして知ってるの?」

「お願いしたから」

「だれに?」

「神様に」

「きっとだね」

「そのかわり、 あした学校へ行ったら、 声をだしてあいさつしてみ

てね」

「できるかな」

「ピッ は チャン よう、 ポン、 ピッ お チャン は

「お

よう」

ポン」

ふりかえると、お母さんはもういませんでした。

した。

お母さんと呼ぼうとして、 たっくんの声はまたでなくなっていま

お母さんのいったとおり、 つぎの日は晴れでした。そのつぎの日も、

つぎの日も、それからしばらくたっても雨は降りませんでした。

とうとう、たっくんは公園へ行ってみることにしました。ぬかるみょうとう、たっくんは公園へ行ってみることにしました。ぬかるみ

や水たまりはひとつも見あたらず、 土はからからにかわいていました。

·・ぼく、お母さんに会いたい

声にならないで、心のなかでさけびました。

さびしくて、いつも持ち歩いていたかさを思いきりベンチに投げつ

けました。

またひとつ、たっくんの頭のうえにも落ちてきました。 そのとき、ポタッとひとしずく、空からおちてきました。 ポタッと

ポタッ ポタッ ポタタタッ。

雨が降りだしていました。

手のひらに受けとめては足元にこぼしました。早く早く、 たっくんはベンチのそばに水たまりができるように、 雨のしずくを お母さんが

こられるように、と 心 がはやりました。

バシャと大きな音とともに、たくさんの水が落ちてきました。

いました。

「ほら、もう水たまりができちゃったね」

ね

たっくんはうれしくて、そう言うのがやっとでした。

「ごめんね、たっくん」

お母さんはそっとつぶやきました。

「たっくんのかささん、痛かったかな」

「ごめんね、かささん」

たっくんはかさをなでながら言いました。

「ピッ チャン ポン、あ・し・た・のたんじょう日、 たっくん

ほしいの なんだろう」

「お 母さんの カレーライス」 <sup>かあ</sup>

「お 父さんのも おいしいよ」

母さんと お ふ ろ」

「お

父さんも たのしいよ」

「お

・お母さんがいいもん」

たっくんの目は今にも泣きだしそうにうるんでいました。

ゅ ぃ ゅ ぃ ま な

「タイム」

お母さんはたっくんを抱き寄せて、ベンチに腰かけました。

「はい、これ」

お 母さんはいつのまにか手に持っていた、 革でできた犬の首輪とリ

ドをたっくんに差しだしました。

名前はジュン、六月に生まれたから」

「犬の名前?」 きょう とう

「ぼくんちで飼ってもいいの?」 「今日お父さんが連れてくるわよ」

「たっくんがひとりでめんどうみてあげられるなら」

「ここにも連れてきていい?」

「雨の日は、お母さんといっしょにあそぼ」」あめ、ひ

「ピッ チャン

た っくんが跳びあがると、 しぶきがひときわたかくな りま

たっくん のお父さんは、公園をみわたせる木のかげからたっくんのとう こうえん

ようすを見ていました。 声をだしているたっくん、 こえ うれしそうに

7 るたっくんを見るのはひさしぶりのことでした。

会社を早めにきりあげて、ペットシ はや 日 ップへ寄り、 明 あ 日す のたっくん

 $\mathcal{O}$ たんじょう日にあげるつもりの子犬をひき取って帰るところでした。

カン ごの中の子犬は、 はじめてみるたっくんのほうにむかって、しきり

にしっぽを振っていました。

も気づいていました。だんだんよくなってくると、お医者さんが言い 少しずつ、 たっく んが声をだすようになってきたことを、 こえ お父さん

がだれとおはなししているのか、どうして元気をとりもどしてきたかがだれとおはなししているのか、どうして元気をとりもどしてきたか 7 たとおりだと、 思っていました。 おも いま、 公園のベンチで、 こうえん たっくん

を、 お母さんのすがたは、 お父さんははじめて知りま たっくんにしか見えません。たっくんのお母から した。

わ さんは、とつぜんの事故でなくなったのでした。でも、お父さんには かりました。 

けて、ときどきこうして会っていたのだということを。

「あしたはジュンを連れて、お母さんと三人でピッ チャン ポン

をしよう」

駆けていき

ました。

お父さんは、思いました。

お母さんがほほえんで、こちらに向かって手をふっているのだと、\*\*\*\*\*

(秋元 さなえ)

## マサおばー Vヤールー

「あり、 あり、 またこんなところにヤールーのうんこが落ちているさ

「はーなぁー、 また掃除しないと。 なんぎやっさぁー」

あ

次はどんなわなでヤールー を取るかねえ、 何かいいアイデアはないない

か、あき坊にも聞いてみようかね」

7 サおばーは今日も独り言を言いながら、 白と黒のヤールーのうんこ

を掃除していた。

※ヤールー…「やもり」のこと。

そのころ、 ろっぴき マサおばーの家の屋根裏では、 ヤールーの 頭 ウフヤー

今年に入ってもう四匹の犠牲者がでている非常事態なのだ。 ルーを囲んで六匹のヤールーたちが集まっていた。 よんひき ぎせいしゃ ひじょうじたい これ以上 いじょう

の被害を出さないためにどうしたらいいのか話し合いをしていた。

俺たちは何も悪いことをしてないぜ。 \*\*\* おれ なのに、 この家のマサおば

は俺の姿をみただけでハエ叩きを手におきかけてくる。

おばー でも頭にきたか

らうんこを落としてやったさ。ざまぁみろ」

仲間内で一番元気なハマヤールーが言った。
なかまうち いちばんげんき いちばんげ んき

俺も台所へ水を飲みに行っただけなのに、\*\*\*\* だいどころ みず の い おばーに殺虫剤をかけ

]

まあ、

マサ

られて窒息しそうになったよ。 ちっそく 逃げ延びてホッとし たとたん気が緩ん

めのマンマールーが言った。

みんなも知っているでしょう。 ひるね 冷蔵庫の裏は暖かくて気持ちいいれいぞうこ うら あたた きも

仕掛けられていたんです。  $\lambda$ です。 だからそこで昼寝をしようと思ったら、ネバネバシー 先に張り付いてしまったハールー\*\*\*\* 君がいな トが

カン ったら危うく僕がはりつくところでした。 あや ハールー君が くん 『危ない。

ここへ来たらダメだ』って大声で教えてくれたから僕助かったんです。まれて、また、また、また、まで、まくたす。

よ。 ったんです。 かわいそうにハールー君は身動きできずにそのまま干からびてし 僕とてもかなしかったです」

19

やさしいウムヤールーが言った。

僕は歌が好きだし、 ヤールー仲間の中でも歌が上手いでしょう。

カン らい つもチッチー、 チッチーって歌っている んだけど、 僕が歌い <sup>ぼく</sup>うた

めるとマサおばーがうるさいなーと言うんです。 「痴な んだと思いま おも す。先日、 せんじつ マサおばーの歌を聞きま うた きっとマサおばー たけど、 は 聞

け たも のじゃない。 耳がこわれそうになりました」

と歌うことが大好きなウタヤールーが言うと

僕はお 風呂場でボ ーっとしていたら、 いきなり熱いお湯をかけられ

やって、 僕らって身体に毛が な いじゃ ないですか、 肌 は も ッル ツ ル、

ち

スベスベだからすぐ火傷しちゃったんです。 ほらここんところまだ赤

ぁゕ

< 腫れているでしょう。 僕もあまりの熱さにびっくりしてうんこをちょく

び っちゃいまし た

ダルヤールーが赤く腫れたお尻を見せながら言った。

ら牙もないし、尖った爪もない、武器になるようなものは何もなーきば だか \ <u>`</u>

でも、 マサおばーにこんなに攻撃されて黙っているわけにはいかない。 こうげき

っとうんこをしてマサおばーを困らせてやるぞ」

ハマヤールー が鼻息も荒く息巻いた。 俺はも

俺は台所でしてやる。」マンマールーが言うと

「僕もハールー君の敵を打ちます。こんなことしたくはないけどハゖく

ル ー君のためにうんこをします」

といつもはやさしいウムヤールーも小さな声で言った。

みんなが僕も俺もうんこをすると言い出した。

今まで黙って聞いていたデキヤールーが口を開いた。 くち ひら

み んな待て、 ま 俺はこの おれ 間、 マサおばーと孫のあき坊が話 して いる

のを聞いたけど、 おばーは俺たちヤールーが嫌いなわけじゃないん

し やどうして、 お湯をかけたり、 殺虫剤で俺たちを苦しめたりす だし

とハマヤールーが問い詰めると

るんだ」

とデキヤールはその時の様子を話し始めた。「まぁ、マサおばーとあき坊の話を聞け」

「おばー ヤールーは、やー(家)を守るからヤールーって言うんで

しょう」

「そうだよ」

「なのにどうしておばーはいつもヤールーと戦っているの。 ヤール

を見つけたらぜったい逃がさないって言っているよね」 ほんとう

よ、あいつらはどこにでもうんこするさぁね。 「だからよ。おばーも本当はこんなことしたくはな それがだめだばあよ。 いわけさぁ。 でも

この るけどねえ。 たよお。 間もおばーは台所でヤールーのうんこ踏んでしまって大変だっぁぃだ 本当は害虫とか食べてくれるから助かっているところもあ
ほんとう がいちゅう た や一の中でうんこしなければおばーもあんなことはしな がいちゅう なか

いかなぁ」と言いながらあき坊は天井を見上げた。 「どうにかしてヤールーたちが家の中でうんこをしないようにできない。

いよぉ」

あき坊とマサおばーはこんな話をしていたんだ。 それにこの家は俺たちの死し マサおばーも俺

や父さんたちが守ってきた家なんだぞ」デキヤールーが言った。 たちが嫌いなわ けじゃない。 んだじいさん

風通しもよくて、住み心地もいいしね。かぜとおし マサおばーは怖いけど、この家は昔の瓦葺きの古い家だからいまだいに かかし かわらぶ しゅる いえ 屋根の上のシーサー君もいゃねりえ

いやつだよ」

とウムヤールーが言った。

「そうだね、最近のコンクリートの家は僕たちヤールーにとっては住」をうだね、最近のコンクリートの家は僕たちヤールーにとっては住す

みにくい。クーラーの中に入ってしまって、出てこられなくなったヤ いえ

がなくても家の四方が開いているから涼しい、どこからでも僕たちヤッス しほう ぁ ル ーもたくさんいるんだって。その点、 マサおばーの家はクー ラー

ールーが出入りできるなんて最高だよ」

とダルヤールーが言った。

ん なでマサおばーとうまくやって行く方法を考えてみるか」 俺たちもみ

と頭のウフヤールが言った。

とは俺は思えないな」とハマヤールーはあきらめ顔で言った。 おも がお

「でもよ、マサおばーは俺たちが嫌いだって言ってるじゃない。 俺た おれ

ちのうんこが嫌いだって言っているんだ」デキヤールーが言うと、

「そうだな。 問題は俺たちのうんこなんだ。食べなきゃうんこ出ない おれ

るし、どうすりゃいいんだ」 んだが、俺たちも食べなきゃ生きていけないし、食べるとうんこはす

とマンマールーが言った。

「それって、うんこする 所を 考えたらいいんじゃないか」 ところ

とダルヤールーが言った。

たた

たた

さっちゅうざい

家のどこにでもうんこを落とすから、マサおばーが怒って僕たちをいえ

ハエ叩きで叩いたり、殺虫剤をかけたりするんだ。 僕たちが家の中

でうんこをしなければ、マサおばーも僕たちを追いかけまわすことも いえ

ない。ということは家の外でうんこをすればいいってことなんだ」

「そうだ、外って言っても玄関や縁側の近くはだめだぞ、玄関はマサ げんかん えんがわ ちか

おばーが毎朝掃き掃除しているし、縁側はとなりのヨシおばーと一緒 まいあさ は そうじ えんがわ

見つかる」

とデキヤールーが言うと

「台所の庇のところはどうですか。 だいどころ あそこは地面が芝生になってい

て、僕たちの白と黒のツートンカラーのおしゃれなうんこも目立たな

いと思いますよ」

とウタヤールーが言った。

「そうだな、あそこはいいかもしれない。あそこは庇があって雨に ひさし

ぬれることもないし、渡っていける梁もたくさんあるから安心してう

おばーの目につくところではうんこはするな、いいな。俺たちがこの んこができるな。 みんなこれからは家の中でのうんこは禁止だ。 マサ

28

家で暮らしていくならマサおばーと仲良くするんだ。いぇ、、 わかったな」

と頭のウフヤールーがみんなに向かって言った。

「そんなことであの凶暴なマサおばーの攻撃がなくなるとは思えね」。こうげき

とハマヤールーが言い、他のみんなは頷いた。

まぁ、しばらくはみんなにつきあってやるよ」

えが、

日曜日のにちょうび マサおば 曜日の午後、 ーは機嫌がい あき坊が遊びに来た。 

おばーは今日も元気だね。 それにいつもより楽しそうだよ。 何<sup>なに</sup> か い

いことでもあったの」

あ あき坊よく来たね。 最近、 ルーのうんこがないんだよ。 まも

みんな引っ越したのかねって思ったさ。 家を守るヤールーがいなくな

0 たらさみしいねえって思っていたら、 昨日の夜、 チ ッチー、 チッチ

って鳴き声がしたさぁ。 前はうるさいなぁって思ったけど、 昨 日 は

鳴き声を聞いて、 おばーはなんだかホッとしたよ。 やっぱ りヤ . ル ー · を 叩 ル

は家とおばーを守っていたんだね。これからはおばーもヤー たりしないさあ」

ヤールーたちはマサおばーとあき坊の話を屋根裏で聞いていた

の家にお世話になっていることだし、 昔はうんこなんて、どこでもできたのになぁ。 おばーの嫌がることはしいや 俺たちも 7 サおば うちゃ

ーならないなってことだな。

みんなの中で生きていくってことは、 がまんしなければならないこと

もあるってことだ」

と頭のウフヤールーが言った。

今度はひねくれもののハマヤールーもみんなと一緒に頷いた。

この話を屋根の上で聞いていたシーサー君が青空を見上げて笑っょが、 うね うえ き

ていた。

(具志堅都)

## 少年海人アハゴン・アキラしょうねんうみんちゅ

ボクのなまえはアハゴン・アキラ。

ボクはきょうから海にでる。

いつもより三じかんも早おきだけどすこしもねむくはない。

あけの海をサバニはかいちょうにはしる。せきらん雲がオレンジ

ょ

色にかがやいている。

海をみているともうどうしようもなくわくわくしてくる。ボクにも

これはとめられない。 あおい水がからだにはいりこんできてボクをい

※サバニ…漁業に使用する沖縄 の伝 統的な小船。

らいらさせる。ああ、はやく海にもぐりたい。

ボクはサバニといっしょに波にのる。

お いたくて気もちいい。

おっ

からいけど、あまくもある。

サバニは目ざすサンカクビシについた。

ここでボクがいまやっきになっているのはゲンナーだ。それもとく

だいのヤツ。このいっしゅうかん、まいば 夏やすみをまちきれずにボクはせんしゅう、ここにやってきた。そばっ ん、 ゆめにまでみた。

てそのゲンナーをみつけたのだ。

そいつはじぶんのねぐらににげこんで、オビレだけをすこしのぞかせ

て、でてこなくなった。サンゴの岩の下から、 ボクをちょうはつする

ようにヒレで水と砂けむりをおくってきた。

カクビシのはしっこに、トラックぐらいのお おきなサンゴ

たまりが、いくつもゴロンところがっているところがある。 その 下 が

ヤツのすみかってわけだ。

こん なにおおきなゲンナーははじめてだ。 もちろんヒロー サーとは

ちがう。

ボクはこのサンゴの岩の上にアンカー をおろし、 水面から海のよう
すいめん

※ヒローサー…メガネモチノウオのこと。ベラの仲間では最大種

のか

すをかんさつする。

ば らくすると、 ひとつのおおきなあお いカゲが あらわ れた。 その

あ お *\* \ カゲはゆらりゆらりとすすみ、すっとサバニの下をとおりすぎ

た。 ボクはあわててはんたいがわに身をよせた。

ボ クは音をたてずに、 ゆっくりと水にすべりこむ。イーグンを片手がっくりと水にすべりこむ。イーグンを片手

.あたまを海底にむけてすすんだ。アシヒレをゆっくりと、ける。つ

に

よく、 つよくける。 耳ぬきをしながら、すいちょくにもぐる。 底につ

いた。

こんどはゆっくりといきをはきながら、 水のなかでボクは た 5 あが

※イーグン…銛(もり)

る。

ヤツはサンゴや石にはえた小さな海そうを石ごとかじっては、サンゴ うちゅうゆうえいだ。ヤツのあとを目でおった。 おおきなあたまの

 $\mathcal{O}$ かけらをはきだし、 しろい砂のフンをしている。

いま、食事にむちゅうだ。

む 5 。 は ボ りをすこしあげてふわりとたちあがり、 みえない、 クはひとこきゅういれると、 岩のは んたいがわ から、 ふたたび、 ねらうつもりだ。ボクは ヤツがふり ふかくもぐった。 むい た ゆんか ヤツか 砂 け な

W をね ただけだった。 らって突いた。 サンゴのかけらがぼろぼろとくずれおちていった。 だが、イーグンはやわ らか ۲, サンゴに 突きささ

でもかすったようだ。 おおきなウロコがいちまい、 かがやきながら

ただよっていた。

ボ ク は おった。 オトゥのいちばん長いイーグンをもってしても突け

なかった。くそ、ボクはとてもくやしい。

ひとこきゅういれているうちに、ボクはゲンナーをみうしなった。

あたりをみわたす。

そ のとき、ボクは 海の底でヒ カルものをはっけ んした。 それはどこ

カン のダイバーが おとした水中ナイフ。このビシまでダイバーがきて

いるなんて、ボクはすっかりいやになった。

ボクのだいすきな海がしらないだれかにうばわれる気がした。 でも

そん いつはせんりひんだ。かえばたかい。 な ケチなかんがえをおこさなけ ればよかったんだ。 もらっておこう。このとき、 でももうおそ

1 ちどサバニにもどるとボクはひろったナイフをみがいた。 ナイフ

4 はきらきらと太陽には たいでうれしくなった。 たいよう んしやした。 ほんとういうとほしか なんだか、 た カン ったんだ。 らも のをひ だれもみ ろ 0 た

7 にとびこんだ。ゲンナーのことをすっかりわすれてしまった。 いな いのにすこしとくいになって、ボ クはそれを首からさげて、

4 のようにおだやかで、それは水平せんまでつづいていた。 ボ クは水面でそれをキラキラさせて いた。 L お が とま り、 海 う は あ たりは かが

ぶきみなほどにしずかだ。

そのとき、小さな魚のむれが水面をはねた。

あおじろいイナズマがこっちにむかって、もうスピードではねて

くるのがみえた。

ボクはめまいをおぼえた。

はげしくなにかがぶつかった。 からだに、 つよいしょうげきがはし

った。

いたい!

どこがどうなったのかわからない。 気がつくと胸のあたりから血が

もれ

ふきだしていた。 しんぞうがドキドキと、 なった。

メートルをこえる巨大なダツがまっしぐらにボクにむかって突き。

すすんできたのだ。

あのするどいアゴでボクは突かれたのだ。

ボ クはひっしになってサバニにしがみついた。 でもすこしのあいだ、

気をうしなった。からだがしずんでいく。

気をとりなおすと、ボクはふるえながら、 アシヒレをける。ふたた

び サバニに手をかけた。 いたみがはげしくてとてもサバニには いあが

れそうもない。

もたもたしているうちに、もっといやなことがきた。そう、 わるい

ことはかさなる。

うな生き物がちかづいていた。みえないあおい水のむこうから、 の生き物がじょじょにちかづいてきている。 ボクの血のにおいをかいで、 もの もっとふかいところにいた、 かたちがすこしずつはっ きょうぼ 灰 色 はいいろ

ボクのこころにあらたなきょうふがはしった。ボクはパニックにお

5 いった。

きりとしてきた。

クはサバニにはいあがろうとした。 らそのまま海にしずんでしまった。 こん なときにかぎってサメがくるなんて。 けれど、手がすべった。 こん身の 力をこめてボ もがきな

が

もがいているうちにこんどは足がつった。 アシヒレをけることさえ

できない。

サ ´メが、 、 しずんでいくボクにねらいをさだめた。くっと、 むきをか

え 血ち た。 の気がからだからひいていく。じぶんをうしないそうだ。 それはこれか らおまえをこうげきするぞ、というサメの合図だ。

ボ ク ん は 死し め んだ、そうはっきりおもった。

うに、 わずか数びょうのあいだにボクのあたまのなかを、そうまとうのよ お もいでが カン いてん した。なぜか家ぞくみんなで朝ゴハンを食

べているこうけいばかりがうかんだ。

朝ゴハンをたべたい。ごちそうでなくていい。いつものヤサイいためᡑッッ゚ そうだ、 死にたくない。 生きてしたいことが ?ある。 家ぞくみ んなで

でいい。 ボクのねがいはただそれだけだった。どうしてもそうしたい。

そうおもったら、とつぜん、からだじゅうに力がわいてきた。

ボ ク は ナイフを手にした。ぜったいぜつめいなのに、 ものすごい

勇気がわいてきたんだ。

よーし、おそってきたら鼻さきを突くんだ。

はな

ついにサメはむかってきた。

ボ クはナイフを突いた。 でももう、 いきがきれそうだ。

む ね 0 あたりには しる、 はげしい、いたみ。あたたかい 血 の か んし

よく。 V きつ っていないほうの足でボクはヒレをける。やっと水面に

でていきをつなぐ。

サ メはすこし、きょりをおいて、ボクをみている。ボクはとっさに

サ バニにもどろうとこころみた。ふばべりをつかんでこんどこそいっ

気にはいあがろう。でも力をいれても力をいれてもむりだった。 ちから

ボ クはふたたびすべりおちた。もはや手にナイフはなかった。 おと

してしまった。

でも、こころはけっしてくじけていなかった。 ボクはサメをにらみ

つけた。

そのときだ。

は サメとかわらない。 あ  $\mathcal{O}$ サンゴの岩の下からゆ あ たまはもちろんゲンナーのほうがお っくりとゲンナーがでてきた。 お お きい。 お きさ

どうどうとした、あおくかがやく 魚だ。

どういうわけか、ゲンナーはものすごいいきおいでサメにむかって

いった。おおきなあたまが突しんした。

サメはおどろいたようすであとずさり。

サ ゙゙メが :またむきをかえて、こうげきたいせいをととのえた。

ゲンナーはふたたびむかっていった。こんどはボクのすぐうしろをま

わ .って、泳いでいったので、水がよってきた。 まるでボクをまもろう

とするかのようだ。

ていた。

ゲンナーがたたかっているあいだに、 ボクはすこしずつ元気になっ

45

だが、

ボ クはサバニにしがみついて、ふたたびはいあがろうとした。

どは あ せらずに、 ゆっくりとしんちょうには 7 あが った。

サバニにたおれこんだ。

そ れから長いあいだ、気をうしなっていたかもし れない。 おお 気がつく

と 血 <sub>ち</sub> で はな はとまっていた。 かったようだ。 太陽は空のまんな でもいたみは、はげ かをすぎていた。 しかった。これはダツの 大きなケガ 歯

が、 か らだのなかにのこっていて、 そのドクのせいだ、とボクは お ŧ

0 からだのふるえがとまらない。 海をのぞきこむと、あおいカゲ

がすっとうごいた。

ボ クはそのカゲにむかった、 ありがとう、 とつぶやいた。

みなと

それからやっとのことで、港にむけて、サバニをはしらせた。 ボ

クはその夜、病院のベットの上で、きょだいなダツが夜空にかがや」。 ぱん ぱょういん みかづき

く三日月にむかってとびあがっている、 そうだ、きっとあのダツはナイフのひかりにみせられたんだ、 ゆめをみた。

はそうおもった。

はやくケガをなおしてゲンナーにあいにいこう。

(大浜 弘)

※海人…漁師のこと

ボク

## 後生バーレ

明け方の港町にハーレーが近付いたことを知らせる鐘が小高い
ぁ がた みなとまち

の上から鳴り響いた。

学が、 毛布の中でぐずぐずしているとオバーの怒鳴り声が聞こえもうふ なか ごえ き

た。

も元気出して海に行ったらいいのに。もうすぐハーレーだよ」 マナブーだらだらしないよー。ご飯食べて学校にいかんと。オジー あきれた声を残してオバーは出て行った。 うおいちば

ハー . レ ー … 爬 は 龍船競争 (ハーリー) の、 糸満での伝統的な呼び方。

魚市場にまた戻るのであ

る。 オジーは、 つも のように仏壇のそばの 柱にもたれ座っていた。

学は、オバーが準備した朝ご飯を食べた。

まなぶ はん た

目の前に下がっているバス よんばん ケットのユニ フォームを見ながらため息

が出てきた。ゼッケン四番。 キャプテン。ずっとあこがれていた物が

今は重荷になっていぃ゠゠ぉぉぃ はしら 柱の時計が午前八時を知らせた。
はいら、とけい、ごぜんはちじ、し た。 ボッー、としていると、オジーが ŧ た れ てい

る

あわてて、 ランドセルをひっ カ

け、 いつものように『いってきます』と仏壇に飾られた父の写真に手いつものように『いってきます』と仏壇に飾られた父の写真に手

を合わせ家を出た。

学の父のミノル うみんちゅ は海で亡くなった。 うみ ちち 父がどの ように亡くなっ た カ

は知らない。 海人であったオジーは、 その時からばったり海に出な

くなって、 柱にもたれトゥルバッテイル。

母が大阪に再婚していったのは父の三年忌を終えた頃である。
はは、おおさか、さいこん それ

から毎年誕生日には大阪からプレゼントが贈られてきた。
まいとしたんじょう び おおさか

バスケットを始めたのは「父さんのようにたくましい子になれ」と

添え書きされたバスケットシューズが母から贈られてきたのがきっゃ まなぶ カ

けであった。ブカブカだったシューズが 学 の足にピッタリになった

六年生になって、 ろくねんせい キャプテンに指名された。 学の父と同じチームで まなぶ ちち おな

プレーをしていた監督は かんとく

お前を息子のようにおもっているからな」 しどう

と誰よりも、 厳しく学を指導した。

「なぜ、バスケット部なんかに入ってしまったんだろう」

シューズを贈ってくれた母の思いと仏壇の父の笑顔が学を苦しめた。

「今日こそ、バスケット部をやめよう」

と学は決心をして校門をくぐった。

まなぶ けっしん こうもん

授業の終わりを知らせるチャイムがなった。 学も、みんなが集ま まなぶ

っている体育館に向かった。途中四年生の後輩たちが近づいてきた。 きょう しあいがんば

学キャプテン今日の試合頑張って下さい」

と声かけられ

と怒鳴ってしまうと、 「うるさいなー」 後輩達はびっくりしたように走り去っていった。

51

取と り残された学は、 まなぶ 四年生を怒ってしまった自分が情けなくなった。 よねんせい じぶん

「キャプテンおそいよ。早くみんなを集めないと」

と副キャプテンの康二が口をとがらせた。『お前がやればいいだろ こうじ くち

ことば したが まなぶ

いつも指示を出しているのが康二である。自信を持って、ドリブルやいっしょ。だ う』と言う言葉を飲み込み、 従った。 学 は名ばかりのキャプテンで、

シュートをしている康二に比べ、 学 はおどおどしていた。試合にな こうじ くら まなぶ

ると、 敵にボールをパスしてしまうへまを繰り返した。 誰よりも多く だれ

練習をしているはずなのにその成果が 現 れてこない。 れんしゅう せいか 特に試合にな とく

るとさんざんであった。

今日の試合も学の名前はスターティングメンバーになかった。きょう しあい まなぶ なまぇ

最近は、 試合に出たい思いよりも試合に出て失敗をする事の方を恐れしあい。で、はもは、しあい、で、しっぱい。こと、ほう、おそ

ていたのでホッとした。 学 はゼッケン四番の背中を小さくしてベン よんばん せなか ちい

チに座っていた。

試合が終わり学は退部を申し出た。監督はしあい

まなば

たいば

もう

で

かんとく

「お前の父さんと母さんはどう思うだろうか」

と言った。 学 が黙っていると、 だま 監督は続けた。 かんとく

「オバーに心配かけるなよ。お前のために一生懸命頑張っている しんぱい まえ いっしょうけんめい がん ば

 $\mathcal{O}$ 

だから」

これまで、 何度も聞かされた言葉にうんざりした。 学は、 まなぶ バスケ

ットボールをやめた。

旧 きゅうれきご がっ 暦 五月四日に町はハーレーの本番を迎えた。 よっか ほんばん 神人の拝みが終わかみんちゅーおが

り、 ハーレー鐘が打ち鳴らされた丘の上で旗が振られ、いっせいに

が動く。ウガンバーレーから祭りが始まる。 うご 太鼓をたたく女達が たいこ おんなたち

まで海に入りこぎ手を応援する。 おうえん 若者は、ドラにあわせて必死にこぐ。

サバニが波を切る。学は熱心に応援するでもなく、ぼんやりながめ

ていた。オジーは相変わらず仏壇の前だった。そして、祭りはあっけ あいか ぶつだん

なく終わった。

その夜、 玄関のドアを開ける音で、学は目が覚めた。オジーの げんかん おと

(床は空っぽだ。 学 は、オジーの後を追いかけた。 まなぶ

夜の港は、 昼間の祭りの歓声をあたりの空気の中に閉じ込めてい
ひるま まつ かんせい くうき なか と こ

る カン のようだ。 家から出ていったはずのオジーの で 姿は見えない。

すがた
み そ

うみ  $\mathcal{O}$ かわ り何年も岸壁につながれたままになっていたオジーのサバニが
ゅんねん がんぺき

海に浮かんでいた。

「オジー、オジー」

と呼んだが、月のない真っ暗な海からは、 つき うみ 波の音だけが聞こえた。 なみ おと

陸に向かってい

る 0 か、 沖に向かっているのかわからず、 おき 闇の中にすっぽ りと飲 み込こ

ま れていた。 居場所を確かめようと立ち上がったとき大きくサバニいばしょ たし が

れ海に落ちてしまった。 まなぶ 学はひっしにもがいたが記憶が薄れてい きおく

揺ゅ た。

気がつくと怒った 表 ひょうじょう 情のオジーがいた。

「何でついて来たかぁ」

「オジー のことが心配だったから」 しんぱい

「お前も父ちゃんとそっくりだなぁ、 とう ほらあそこにいるのがお前の父

ちゃんだ。 お前とオジ ーが いるところは、そうだな。 こ の 世 とあの 世

の境目かな。しかし、 困ったことになってしまった。 後生にお前まで グソー

連 れて行くわけにはいかない」

学の父を乗せた船がスタートの合図を待っているのが見えた。

まなぶ ちち の ふね あいず ま

まさに後生バレーのまっただ中にいた。 学が住<sup>なが</sup>す んでい る町では、

が行われた夜は絶対に海に行ってはいけないことになっていぉニム ぱっぱん ぱっぱい すみ い

た。 それは、 海で亡くなった人々が集まって後生バーレーをすると伝ラみ な ひとびと あっ グソー

えられていたからである。 オジーは戻らないつもりで息子に会いに来 むすこ

たのだ。

学は確かにおぼれた。今まさに、死にかけているのだ。

まなぶ たし

なぜか静かな、ハーレーだった。そこには音がなく動きだけ が あ つ

おと

うご

服装もバラバラだった。死んだときのそのままの服装だ。

ホヘ<キラ

た。

いる。兵士もいる。若者も年寄りもいる。時代がバラバラだった。

ジーの視線の先には、ミノルの姿があった。 すがた

しせん

「ミノルはオジーの代わりに向こうにいるんだよ」と独り言のように

言った。

漁 師 も

オ

オジーは、 自分に言い聞かせるように続けた。 じぶん

台風が近づき、海が荒れ始めた日だった。
たいふう ちか 仲間の船がみん

あれは、

な港に引き上げるのを見ながらまだ大丈夫だと漁を続けた。心配し

そして、お前の父ちゃんはもどらなかった。 まえ 変わりに わしは、小さな

島にたどりついて生きのびてしまった。わしがミノルを殺したようなぃォ

ものなんだよ」

何を言っているか」

突然、 とつぜん 隣の老人が大きな声を出した。 となり ろうじん おお こえ だ おじーは目を丸くして叫んだ。

「スー (お父さん)」

オジーに似た老人は、 オジーの父親だった。

まえ

誰がお前を呼んだ。呼ばれもしないのにここに来るな。よりによっ

て、ひ孫まで連れてくるとは、けしからんじゃないか」

親父に叱られるオジーを見ながら、仏壇に飾られた軍服姿の写真のぉゃじ、レカク ぶつだん しゃしん

人を学は思い出した。 つまり、学のひいオジーと言うことになる。

まなぶ

おも

目の前では、三艘の舟が競争をしていた。一番前を走る船の先頭め、まえ、これによる。これではんまえ、はし、ふね、せんとる すがた ちからづよ

に父さんの姿はあった。父さんの櫂は、力強く、たくましく波を捉 とら

えていた。父さんにあわせて他の人も櫂をこいでいた。 んだったら何と言うだろう」と言った言葉を思い出した。たぶん何も 監督の「父さ かんとく とう

言わない気がした。父さんのひたむきに船をこぐ姿を見てそれをい

せんとう

確信した。 学の血の中に確かにあの人の血が流れている。

まなぶ ち なか たし ひと ち なが

「学、いつもお前を見ていたよ」

まなぶ

まれ

み

ひいオジーが声をかけてきた。仏壇の中の人が話しかけてくるので変いれるションのででである。

な感じはしたが怖くはなかった。 写真のいかめしい表情とは違いしゃしん した

みを込めたおだやかな笑顔だった。

「いつも手を合わせてくれてありがとうね」

目の前のひいオジーなら学の願いをかなえてくれそうな気がした。ゅ まҳ

学の心を見透かしたようにひいオジーが言った。

きないよ。できるのは、 「ご先祖様は魔法使いではない。はずれたシ せんぞさま まほうつか 学を見守るだけなんだよ。見守れているこサホスボ みまも ュートを入れることはで

とを信じて祈れば、 ちから 

の中にある力なんだ」

ひいオジーは、オジーに向かって言った。

「まだ間に合う。 学を連れて戻りなさい。 もど 迎えは必ず来るから待つ

ておくことだな」

その言葉にはオジーも従うしかなかった。 ことば したが

学は、がっしりとした大きな手に引き上げられるのを感じた。

「まなぶー。目をさましたかい。父さんに似てきたね」と声をかけて じかん

はは

くれたのが母であることに気がつくのに時間はかからなかった。 「事故の知らせにびっくりしたさあ。とても心配したよ。オジーが助

61

け なければもうすぐ死ぬところだったんだよ」

母さんは、目をうるませほおずりをしてきた。耳元でささやくようかあ

「どうだったお父さん。会えたんでしょう。母さんも会いたかった かあ

なー。父さんかっこよかったでしょう」

に

忘れていたお母さんのにおいがした。 一緒に住んでいなくても確かい。しょしょ

につながってい た。

「母さんと一緒に大阪にいかないか」

と母は続けていった。

学の勝手だよ」

とオバーが言った。二人に答える代わりに

とオジーに聞こえるように学は言った。 「オジーのサバニで 魚 をつりにいきたいなあ」

「そうするといいよ、オジー」

視線をあびたオジーは、静かにうなづいた。病室の窓からキラキラしせん と光る海原が見えた。 と母さんとオバーは、示し合わせたように声をあわせた。みんなのかあ

金城 城 毅し

※グソー

バ 1

昔からの言い伝えで、

海で亡くなった人たちが行うハー

レーのことと言われている。